

# Se estima medio millón de peregrinos en total: Cientos de chilenos participan en las jornadas mundiales de la juventud, junto al Papa, en Roma

MACARENA CERDA M.

Durante dos años, un grupo de niños de San Ramón, de la Parroquia Nuestra Señora de los Parrales, soñó con llegar al Jubileo de los Jóvenes 2025 en Roma. Para reunir los fondos, hicieron de todo: vendieron chocolates, empanadas; organizaron rifas y un bingo. Así, sumando el apoyo de otras parroquias, consiguieron juntar los recursos para hacer realidad el anhelado viaje.

Y es que como ellos, se espera que medio millón de jóvenes provenientes de 146 países lleguen al Vaticano para participar de uno de los principales hitos del Año Santo 2025. Desde Chile, se estima que cerca de 600 jóvenes serán parte de la peregrinación que comienza hoy y culmina el 3 de agosto, con una misa presidida por el Papa León XIV. Esta celebración ocurre cada 25 años, y la última vez que se realizó fue en el año 2000, bajo el pontificado de Juan Pablo II.

## De San Ramón a Roma

Siete jóvenes sanramoninos y tres de sus papás viajaron junto al padre Diego González hasta la capital de Italia para ser parte de este hito, después de trabajar duro por dos años para cumplir el objetivo. "Se ven felices y muy emocionados. Ninguno había salido del país, y ahora están en la tumba de San Pedro, la piedra sobre la cual se funda la Iglesia", dice el padre González.

Santiago Montero (15) dice sentirse muy afortunado por ser

Hoy comienza oficialmente esta experiencia que ocurre solo una vez cada cuarto de siglo y que permitirá a los asistentes estar presentes en una misa presidida por el Papa León XIV.



**U. CATÓLICA.** — Un grupo de 61 estudiantes de la Pastoral UC ya está en Roma, tras prepararse durante meses para vivir el Jubileo.

**SCHOENSTATT.** Una delegación de 135 jóvenes de las Juventudes de Schoenstatt partió a Roma con entusiasmo por encontrarse con el Papa.



parte del grupo, "y espero poder hablarle al Papa, sentirlo presente y sentir la presencia de Dios en él. Y me gustaría quizás poder tomarme una foto con él, sería muy importante para mí".

## "Ser peregrinos de esperanza"

Asimismo, un grupo de 135 miembros de las Juventudes de Schoenstatt se encontraban ayer



**SAN RAMÓN.** Siete jóvenes de la Parroquia Nuestra Señora de los Parrales viajaron por primera vez al extranjero tras dos años de trabajo.

entre gente de muchas culturas distintas. Lo que más estamos esperando es llegar a Roma a reunirnos con el Papa y los jóvenes".

En tanto, un total de 61 estudiantes de la Pastoral UC ya se encuentra apostado en Roma, y Jeremy Escalona (22), estudiante de College en la Universidad Católica, manifiesta que "estamos muy felices como delegación de poder ser parte de este Jubileo de los Jóvenes en Roma. Nos hemos preparado durante cuatro meses para poder vivir este jubileo con corazón abierto para recibir este precioso regalo que nos hacen: ser peregrinos de esperanza".

## La caminata por la fe

"Quisimos retomar una antigua tradición cristiana y peregrinar a Roma a través de la Vía Francígena, recorriendo a pie 100 kilómetros entre Viterbo y la Ciudad Eterna", explica Jorge Pardo, subdirector del Colegio Tabancura, que viajó junto a una delegación de 20 alumnos entre 8° básico y 4° medio, además de un capellán. Partieron el extenso recorrido a pie hasta Roma el jueves pasado, con la meta de avanzar 25 kilómetros al día. Esperan arribar al Vaticano hoy.

"Es una muy buena oportuni-

dad para crecer en la fe y pasar tiempo con los amigos. Me siento muy agradecido por el trabajo que hicieron mis papás y el colegio para poder llegar hasta acá y participar en algo tan importante", comenta Pablo Saavedra Ibañez (15), estudiante de 2° medio del colegio.

## Cardenal Chomali: "Me conmueve el esfuerzo"

En tanto, el cardenal Fernando Chomali, arzobispo de Santiago, manifiesta su "alegría y esperanza" de que "son muchos los que creen en Jesucristo y aman a la Iglesia, que quieren desde la fe construir un mundo mejor, y ponen a disposición del mundo y la Iglesia sus manos, sus pies, su corazón y su inteligencia".

Y acota: "Es muy hermoso saber que Dios sigue actuando en la historia y se manifiesta en estos días con oraciones, cantos, peregrinaciones, alegría desbordante, sueños entusiastas, fraternidad, solidaridad y mucho amor. Me conmueve el esfuerzo que hicieron muchos de los jóvenes para poder estar en Roma, lo que demuestra que cuando hay motivación por lo que es bueno y santo, las energías desbordan".